

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.

## OBRA NUEVA.

En la librería de los señores **AMENGUAL Y MUNTANER**, se han recibido los cuadernos 1.º y 2.º de la obra **MISTRESS BRANICAN** por **JULIO VERNE**. Se venden á una peseta cada cuaderno.

En la calle de los Olmos, núm. 5, se venden por cuenta del co-sechero, á 35, 40 y 50 céntimos de peseta litro

### VINOS DE MESA

cuya pureza se garantiza. 10-1-24

### Francia

y la cuestión religiosa

París 11 (8,50 noche)

Todo el mundo sabía que se discutiría en la Cámara de diputados la interpelación de Mr. Hubbard acerca de la actitud del clero, y aún cuando el asunto fué desflorado en el Senado el miércoles y se suponía que el debate no sería muy acalorado y terminaría hoy con una orden del día análoga á la aprobada en la alta Cámara, excitando al gobierno á mantener los derechos del Estado é imponer el respeto de las leyes al clero francés, la concurrencia al palacio Bourbon ha sido extraordinaria esta tarde.

En los pasillos se comentaban los rumores de crisis y se daba por segura la dimisión del ministro de Justicia y Cultos, Mr. Fallieres, precisamente el que dió origen al actual conflicto con su carta á los obispos, á causa de no aprobar soluciones propuestas y defendidas por sus colegas en el Consejo.

El discurso de Mr. Hubbard no ha sido tan radical acaso como supusieron algunos; pero en cambio ha sido enérgico y ha provocado tumultos y escándalos no presenciados hace años en la Cámara francesa, donde las pasiones se desbordan con frecuencia y facilidad.

Mr. Hubbard ha reclamado leyes que preparen la separación de la Iglesia y el Estado y ha censurado la actitud del clero.

Ha contestado al citado orador Mr. Fallieres, y como invocase en son de argumento y lección la actitud del arzobispo de Burdeos, surgió un violentísimo conflicto entre la derecha y la izquierda, en que se cruzaron apóstrofes y censuras poco parlamentarias.

Intervino el presidente de la Cámara, Mr. Floquet. Dijo que Pio IX era francmasón; protestó monseñor Freppel, fué llamado al orden y Mr. Cassagnac pronunció tales frases, que se ha considerado necesario el nombramiento de padrinos por dicho diputado y el presidente, si bien se cree que el asunto quedará arreglado mañana por medio de un acta.

Terminada la larga serie de incidentes, Mr. Fallieres continuó su discurso, combatió la separación de la Iglesia y el Estado y anunció que el ministerio presentará en breve un proyecto de ley sobre asociaciones, afirmando que éste no tendrá por objeto preparar la separación entre la Iglesia y el Estado.

Las declaraciones hechas hoy por monseñor Fallieres han sido casi idénticas á las hechas en el Senado por Mr. de Freycinet; mas á pesar de ello continuará mañana el debate y hablarán monseñor Freppel, obispo de Angers, y Mr. Clemenceau.

Seguramente en la votación que ha de poner término á la discusión votará una considerable mayoría en favor del gobierno, aun cuando las derechas han acordado apoyar á los que reclaman la separación de la Iglesia y el Estado.

París 11.—Los periódicos dicen hoy que la Cámara votará en la sesión de esta tarde una moción análoga á la aprobada por el Senado respecto á las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

París 11.—El Senado acordó ayer que se fije en todos los Municipios de Francia un edicto con el discurso pronunciado por Mr. Freycinet y el acuerdo tomado respecto á la cuestión religiosa.

Después continuó la discusión de las tarifas aduaneras, aprobándose numerosos artículos.

### El crimen del Boulevard del Temple

Una baronesa asesinada

Los periódicos de París traen largos relatos del crimen cometido recientemente en aquella capital, y del que han sido víctimas la baronesa Dellard y su sirvienta Delfina Hourbe.

A cosa de las cuatro y media de la tarde del viernes, un joven elegantemente vestido, que llevaba una cartera, se presentó en la portería de la casa número 42 del boulevard del Temple, en que habitaba la baronesa Dellard, y preguntó á los porteros en qué piso vivía esta señora.

En lugar de dirigirse al piso primero de la derecha, como le habían dicho, subió al segundo; y como allí le dijeran dónde vivía la baronesa, volvió á bajar, y llamó á la puerta de ésta.

No se sabe de qué medio se valdría para que le franquease la entrada dicha señora, que se encontraba sola, por haber salido la criada. Según la versión hipotética del crimen que circula por la prensa, el asesino siguió á la baronesa hasta el comedor, y allí debió de lanzarse sobre ella. Asustada por aquel ataque, se refugió en una alcoba; siguióla el criminal y la asestó una terrible puñalada, que debió producirle la muerte inmediatamente.

Cuando el asesino se hallaba recogiendo varias alhajas y dinero que había sacado de algunos muebles, llegó la criada. Lanzóse aquél sobre ella y la infirió una grave herida en la garganta; pero en la lucha perdió el cuchillo, y, temiendo ser descubierto por los gritos de Delfina (la sirvienta), huyó, dejando el arma y los objetos que pensaba robar.

Mientras tanto, la criada daba gritos de «¡al asesino! ¡detenedle! ¡detenedle!»; pero el criminal salió tranquilamente, como si nada tuviera que ver en el suceso, y hasta dijo á la portera que cerrase la puerta, como lo hizo.

Un sargento de guardias de la Paz que vivía en la misma casa bajó precipitadamente, pero no pudo hallar la pista del asesino.

Creese que el crimen venía preparándose hace tiempo, y hasta la equivocación del criminal de llamar al segundo piso en vez del primero se explica porque los balcones del cuarto de la baronesa que dan á la calle de Amelot están en segundo piso, mientras que los del boulevard del Temple están en el primero. Parece que por aquella calle se ha visto á individuos de mal aspecto mirar los días anteriores á las ventanas de la baronesa Dellard.

La policía ha detenido á un joven que, según han manifestado los porteros, se presentó en la casa tres veces con distintos trajes el día antes del suceso.

El cuchillo con que se ha cometido el crimen es de cocina, y no tiene ninguna señal especial.

### Funerales del Emperador

Don Pedro de Braganza

En la Magdalena.—La concurrencia.—Honores militares.—La colonia brasileña.—Conducción del cadáver de D. Pedro.

París 9.—Los funerales del ex-Emperador del Brasil D. Pedro de Braganza han sido grandiosos. A pesar de la intensa lluvia, era numerosísima la afluencia de gente en el templo de la Magdalena y sus inmediaciones.

La iglesia se hallaba enlutada, y sobre un elevado túmulo se veía el féretro que encerraba el cadáver del augusto finado en la nave central. En la primera fila de la derecha se hallaban la Condesa de Eu, la Princesa de Joinville, el Conde de Eu y sus hijos, el Duque de Sajonia-Coburgo, el Príncipe Pedro Augusto, el Conde de Aguila, los Príncipes Luis y Felipe de Borbón, Príncipe de Joinville, Duque de Penthièvre, Duques de Chartres, Aumale y Nemours, Conde de Bari, individuos del Cuerpo diplomático, de gran uniforme, y muchas personas notables de la sociedad de París. A la izquierda, M. Brugere y los

oficiales del Cuarto militar del Presidente de la República, representantes de los ministros, de las Mesas de ambas Cámaras, miembros del Instituto y muchos oficiales y notabilidades de la colonia brasileña.

En la tribuna se veía á la Reina Doña Isabel de Borbón, Duquesa de Chartres, Reina de las Dos Sicilias, Condesa de Trápani, Infanta Doña Eulalia y otras ilustres personas.

Junto al catafalco se hallaban varios altos dignatarios del Brasil, vistiendo uniforme.

El arzobispo de París ha presidido la ceremonia, y los mejores artistas de la Opera han cantado varias piezas religiosas.

El aspecto de la iglesia, cuya decoración sombría hacía resaltar más el brillo de las luces y los ricos uniformes, era verdaderamente espléndido. Siete regimientos de infantería, un regimiento de coraceros y una batería de artillería formaban en la plaza, tributando así honores militares al cadáver del ex-Emperador.

Los funerales religiosos terminaron á la una y treinta de la tarde. Al aparecer el féretro en lo alto de la escalinata, la muchedumbre se descubrió, las tropas presentaron armas, los clarines y tambores dejaron oír sus sonos y las músicas tocaron una marcha fúnebre.

Casi al propio tiempo cesó la lluvia, y el cadáver fué colocado en una magnífica carroza arrastrada por ocho caballos. La gran bandera brasileña cubrió el féretro, y la comitiva se puso en marcha, precediendo al carro fúnebre otros dos atestados de coronas y flores.

Las cintas del féretro eran llevadas por diez y seis dignatarios brasileños, que se relevaban en el camino; detrás marchaban algunos oficiales conduciendo las condecoraciones del difunto, y últimamente la colonia brasileña y gran número de carruajes. Las tropas escoltaron á la comitiva al recorrer la plaza de la Concordia y el boulevard Saint-Germain hasta la estación de la vía férrea de Orleans. Muchos balcones se han visto con negras colgaduras, y por cuantos sitios ha pasado el cadáver, los transeúntes se descubrían respetuosamente.

En algunas partes, al ver á los agregados militares de la Embajada rusa, se han oído vivas á Rusia. Sobre el féretro sólo se veía una corona de siempre vivas, enviada por la Reina de Inglaterra. A las tres de la tarde, hora de llegada á la estación de Orleans, el séquito se colocó del lado izquierdo del cadáver, por delante del cual fueron desfilar todas las tropas. Colocóse en seguida el féretro en un vagón transformado en cámara mortuoria.

El tren saldrá esta noche para Lisboa, acompañado de la Familia Imperial.

El Conde y la Condesa de Eu rogaron á M. Brugere que diera las gracias al Presidente de la República por las distinciones concedidas al augusto finado. El Cuerpo diplomático se había retirado á la salida de la iglesia, siguiendo hasta la estación únicamente los ministros de España y Portugal.

París 9.—A las ocho de la noche se ha puesto en marcha el tren que conduce el cadáver de D. Pedro de Braganza, siendo despedido por numerosos individuos de la colonia brasileña, que saludaron respetuosamente á los miembros de la Familia Imperial.

Lisboa 9.—El tren Real que conduce el cadáver del ex-Emperador D. Pedro llegará á esta capital á las diez y media del sábado, y á las tres de la tarde próximamente será depositado en la cripta de San Vicente, después de las preces del cardenal Neto, patriarca de Lisboa.

En el citado día cerrarán sus puertas todos los teatros y no habrá despacho en las oficinas públicas.

El día 11 por la noche llegó á Madrid el cadáver del ex-Emperador del Brasil, en un tren especial, de paso hacia Lisboa, para donde siguió por la línea de circunvalación.

Al cadáver de D. Pedro de Alcántara se le hicieron los honores que le corresponden como miembro de Familia Real, y, además

de algunas fuerzas militares con música, acudieron á la estación otros elementos oficiales.

El marqués de Hoyos salió para la frontera francesa con objeto de acompañar hasta Madrid, por encargo de S. M. la Reina Regente, el cadáver de D. Pedro.

### Asesinato

del cónsul de Francia en San Sebastián

El entierro.—La familia del cónsul.—Autopsias. El día 9 se verificó en la capital de Guipúzcoa el entierro del cadáver del que fué cónsul de Francia. M. Eugenio Despreaux de Saint-Sauveur.

A él asistieron las autoridades de San Sebastián; el cónsul de Francia en Bilbao, M. Neuville, enviado por el Gobierno de la vecina República; el vice cónsul en Madrid M. Gaget, enviado por el embajador M. Roustan, y el Cuerpo consular acreditado en San Sebastián.

Las banderas de los Consulados ondearon en dicho día á media asta en la capital de Guipúzcoa, á instancia del consul de Alemania.

La desgraciada señora del canciller Giraud se encuentra en un estado de postración grandísima.

Ha llegado también á San Sebastián su hijo, joven apreciable en aquella ciudad. Actualmente estaba empleado en el Consulado de Lisboa. Aun cuando sabe que su padre ha muerto, no conoce los detalles de su delito y de su desdichado fin.

También ha llegado de París M. Félix Despreaux de Saint-Sauveur, hermano del cónsul.

Se practicó la autopsia en el cadáver del canciller Giraud.

Fueron cuatro y no tres las heridas que se le hallaron en la cabeza, determinándose, por lo tanto, que fueron cuatro tiros y no tres los que el desdichado se disparó para arrebatarse la existencia.

La primera la tenía en la región temporal saliendo la bala por la frente, interesando nada más que la piel.

La segunda en el tercio medio de la nariz, destrozándole y encontrándose las ternillas rotas.

La tercera en el pómulo izquierdo, saliendo la bala por el párpado superior, interesando sólo la piel.

La cuarta en el pómulo izquierdo, pero más abajo que la anterior, destrozando los huesos de la nasal, atravesando la parte interna del ojo y se le incrustó la bala en la masa cerebral, donde le fué encontrada.

Esta última herida fué la que produjo la muerte á M. Giraud.

También se efectuó la autopsia del cadáver del cónsul.

La herida sufrida por el cónsul estaba en la región occipital, encontrándose en la masa cerebral la bala que le destrozó el cráneo.

### Exámenes en correos

La *Gaceta de Madrid* inserta una real orden por la que se declaran en suspenso las convocatorias publicadas en el periódico oficial el día 16 del último Noviembre, á oposiciones para las plazas de aspirantes segundos del cuerpo de Comunicaciones.

La real disposición va precedida de un preámbulo en el que el Sr. Elduayen expone los motivos justificativos de la suspensión.

Entre los principales que el señor ministro de la Gobernación aduce, figura el gran número de peticiones de funcionarios del cuerpo declarados cesantes por no haber obtenido la aprobación de sus ejercicios en los exámenes, en cumplimiento del real decreto de 12 de Marzo de 1889, que suplican se les permita, por vía de equidad, examinarse de nuevo.

Y para que se enteren los Sres. Silvela y Los Arcos, refundidores del cuerpo, transcribimos á continuación el párrafo más sustancioso del preámbulo, que dice así:

«Estas peticiones, reiteradamente formuladas por individuos pertenecientes á los dos cuerpos refundidos, y en las que expo-

nen la triste situación en que han quedado muchos antiguos empleados; el crecido número de funcionarios a quienes ha alcanzado lo que ellos califican de expulsión; las lesiones y perjuicios causados por paralización de las escalas en un personal benemérito; los inconvenientes, en fin, que presenta en la práctica la total refundición de los dos cuerpos de Correos y Telégrafos, a quienes se imponen hoy indistintamente servicios y operaciones de repartidores, ambulantes y trasmisores que no se armonizan en un mismo funcionario, porque lejos de guardar analogía con las funciones y tecnicismos propios de la respectiva competencia, existe radical diferencia entre unos y otros; son exposiciones que por su número y razonamientos aconsejan examinar detenidamente este estado de cosas, en el sincero deseo de conciliar el cumplimiento estricto de las disposiciones vigentes y el respeto debido a las decisiones del Tribunal censor, con las consideraciones de equidad que militan a favor de los reclamantes, muchos de los cuales han demostrado durante largos años de servicios, además de una honradez intachable y de un comportamiento excelente, aptitudes prácticas que constituyen un título tan legítimo, cuando menos, como la nota de aprobación en exámenes teóricos.

A este efecto pueden y deben ser tenidos en cuenta los precedentes ya sentados respecto a los funcionarios del ramo de Telégrafos, a quienes, por resolución de 17 de Setiembre último se les permitió reproducir sus ejercicios.»

Ahora, é aquí la parte dispositiva:

1.º Quedan en suspenso las convocatorias efectuadas por reales órdenes de 1.º y 16 de Noviembre último, insertas en la *Gaceta* de 26 del propio mes, a fin de efectuar en Enero y Febrero próximos ejercicios de oposición para proveer 154 plazas de ayudantes segundos del cuerpo de Comunicaciones.

2.º Después que se haya publicado el reglamento a que se refiere el real decreto de 12 de Agosto próximo pasado, y que se haya determinado en definitiva la forma y modo con que deban practicarse los ejercicios, se hará oportunamente nueva convocatoria, que se publicará en la *Gaceta* con una antelación por lo menos de dos meses a la fecha en que hayan de efectuarse, en armonía con lo prevenido en el art. 27 del citado real decreto.

3.º Los funcionarios dependientes de esa Dirección que constituyen los diversos tribunales de oposición y exámenes de que hace mención el real decreto de 12 de Agosto último, desempeñarán sus funciones sin retribución alguna; pero los servicios prestados en este concepto serán considerados como mérito especial en la carrera a los efectos que procedan.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Dice *Le Temps*, en un artículo acerca del Brasil, que es muy posible que los sucesores del Emperador D. Pedro traten de hacer valer sus derechos a la Corona de aquel país, apartándose de la línea de conducta seguida por el anciano Monarca.

La heredera directa de D. Pedro de Braganza es su hija la Condesa de Eu. Los Condes de Eu tienen tres hijos, de los cua-

Folletería de LA ALMUDAINA 119

E. GABORIAU

### EL CRIMEN DE ORCIVAL

Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.

Sin duda tomará un coche, tú le sigues en el tuyo y mucho ojo, por que es mozo capaz de escurrirse por la otra puertecilla y dejarte corrido como una mona.

—¡Oh! estando advertido...

—Irás sin duda a casa del tapicero con sabido y puede que desde allí se haga conducir a una estación cualquiera del camino de hierro; si así lo hace, te vés con él, enviándole despachos siempre que puedas.

—Entiendo, entiendo, solo que...

—¿Qué? ¿no tienes dinero?

—¡Justo!

—Toma quinientos francos; con eso puedes dar la vuelta al mundo. ¿Estás enterado de todo?

—Sí; y si Mr. Wilson vuelve a su casa ¿qué debo hacer?

—Volver con él, y en cuanto le veas entrar das dos fuertes silbidos, y aguardas en la calle sin despedir al coche que presstarás a este caballero si lo necesita.

—Está bien.

les el mayor, D. Pedro, Príncipe de Gráo Para, nació en 1875.

La rama segunda de la dinastía está representada por los tres hijos del Duque de Sajonia y de la difunta Princesa Leopoldina, hermana de la Condesa de Eu.

El mayor, D. Pedro de Sajonia Coburgo, tiene veinticinco años, y cuenta con cierto partido en el Brasil; el segundo, D. Augusto, que es oficial de la marina austriaca, y el tercero, D. Luis, que nació en Viena en 1870, no pueden figurar como pretendientes, pues en el caso poco probable de ser llamada a ocupar el Trono del Brasil la rama segunda, asumiría su representación el Príncipe D. Pedro de Sajonia.

Parece que el general Peixoto, presidente interino de la República, piensa ceder su puesto al señor Moraes, presidente del Senado, que se presentó candidato a la primera magistratura enfrente de Fonseca, ó al señor Duarte Pereira, actual ministro del Interior.

Créese que el ejército y la armada, que son los árbitros de la situación, no querrán tolerar que ocupe el primer puesto de la República un hombre civil, y es fácil que traten de restaurar la Monarquía llamando al Príncipe de Gráo Parao, hijo de la Condesa de Eu, que sería asistido por un Consejo de Regencia, pues sólo cuenta diez y seis años.

Washington 9.—(Cable Bilbao).—Hoy se verificará el solemne acto de la apertura del Congreso (ambas Cámaras) de los Estados Unidos.

Ya se tienen algunas noticias del Mensaje que con este motivo dirigirá hoy al Congreso el Presidente Harrison.

Tiene dos partes consagradas a España: una referente a los asuntos de las Carolinas, y otra sobre el Centenario de Cristóbal Colón.

En la primera dice que el Gobierno norteamericano protestó enérgicamente contra la falta de cumplimiento de lo convenido con España acerca de los derechos de los norteamericanos residentes en las islas Carolinas.

En la segunda consagra un párrafo afectuoso a España, recordando que se debe a ella el descubrimiento del Nuevo Mundo y recomienda que se acepte la invitación del Gobierno español a los Estados Unidos para que esta República tome parte en la Exposición de Madrid.

Washington 9.—El mensaje del señor Harrison al Congreso hace constar que los puertos de Europa han vuelto a abrirse a las carnes de cerdo de América; califica de lamentable el linchamiento de los italianos en Nueva-Orleans; espera una solución amistosa del asunto y cree que las ofensas contra los extranjeros no constituyen un cargo contra los tribunales federales; trata extensamente la cuestión de Chile y da cuenta de que la información sobre el incidente de los marinos del *Baltimore* no se ha terminado aún. Los Estados Unidos insistirán a fin de que China proteja a los extranjeros y castigue debidamente a los culpables. El mensaje termina manifestando que el total de las importaciones y exportaciones no ha alcanzado jamás una cifra tan elevada como la obtenida desde que rige la tarifa Mac-Kinley.

Berlin 9.—El Parlamento alemán ha acordado discutir en primera lectura, los tratados de comercio.

Bucharest 9.—Se ha formado el nuevo Ministerio con Catargi en la Presidencia,

Aquel hombre se alejó y Mr. Lecoq y el padre Plantat empezaron a pasear a lo largo del pasaje.

De repente Mr. Lecoq se estremeció, acababa de distinguir al otro agente al otro extremo del pasaje.

Tan viva fué su impaciencia que corrió hacia él.

—¿Qué hay?

—Señor, la pieza está en marcha y Palot la sigue.

—¿A pié?

—En coche.

—Está bien; ve a buscar a tus camaradas y que se vengán contigo.

Mr. Lecoq se volvió triunfante hacia el juez de paz y quedó admirado de la alteración de sus facciones.

—¿Estais malo?—le preguntó con inquietud.

—No, pero tengo cincuenta años, y a esta edad las emociones matan. ¡Ah, si me permitierais quedarme!

—¡Imposible! vuestra presencia me es indispensable.

—¿Para qué?

Para salvar a Laurencia.

A este nombre el anciano recobró toda su energía y repuso:

—¡Siendo así, vamos allá!

Avanzaba resueltamente hacia la calle, y Mr. Lecoq le detuvo.

—Aguardad; el éxito de la batalla depende de la precisión en los movimientos. Con una sola falta, todas nuestras combinaciones vienen a tierra; necesitamos diez

Alejandro ministro del Interior, y Lahovary de Negocios Extranjeros.

Washington 10.—El informe leído ayer en el Congreso por Sir Carlos Forster afirma que las importaciones han bajado considerablemente a consecuencia de las tarifas Mac-Kinley, y que, por consiguiente, los ingresos de Aduanas han sufrido una importante baja.

Añade que el número de inmigrantes en los Estados de la Unión durante el último año ha ascendido a 517.252, lo cual representa un aumento de 100.000 inmigrantes sobre la cifra que alcanzó en el año anterior.

El informe termina pidiendo la revisión de las leyes de inmigración, con objeto de hacer éstas más severas y contener el movimiento de inmigrantes.

Río-Janeiro 9.—La situación continúa siendo bastante crítica en el Estado de Río-Janeiro.

Los revolucionarios se organizan en Parahiba, donde tratan de formar un Gobierno provisional y reclutar fuerzas del ejército para atacar a Nitheroy.

El Gobierno central permanece inactivo ante estos trabajos.

Río-Janeiro 11.—La situación sigue siendo bastante crítica, tanto en la parte política como en la económica.

Los Bancos se hallan custodiados por fuerza armada, en previsión de que, a consecuencia del pánico existente, puedan suscitarse desórdenes.

El Gobierno, para tranquilizar los ánimos, ha declarado que garantizará a los tenedores del empréstito popular.

Igualmente el Gobierno ha exigido al gobernador de Río-Janeiro, señor Portella, la dimisión de su cargo, pero éste se ha negado a ello.

Se cree que será nuevamente proclamada la ley marcial y nombrado nuevo gobernador militar.

Londres 11.—Los tenedores de papel de la Compañía general de Ferro-carriles del Brasil celebraron ayer una reunión, aceptando en ellas las proposiciones hechas a favor de una solución amistosa.

El día 16 del corriente volverán a reunirse para oír el informe del Comité directivo, esperándose un resultado satisfactorio.

Se dice que las dificultades surgidas han obedecido a la serie de operaciones realizadas con los fondos subsidiarios.

Nueva-York 11.—Conforme suele acontecer al principio de cada legislatura, en el Senado de los Estados-Unidos se ha presentado una proposición pidiendo que esta República compre la isla de Cuba.

La proposición, debida exclusivamente a la iniciativa individual de un representante del país, no es más que una de tantas extravagancias como frecuentemente se ven aquí. En los centros políticos no se concede al hecho ninguna importancia.

La proposición está firmada por el senador Call, y se limita a pedir al Senado que autorice al Presidente de los Estados-Unidos para entablar negociaciones con España encaminadas a la adquisición de la isla de Cuba.

Lisboa 11 (5,40 tarde).—Dícese que, de los obispos reunidos bajo la presidencia del cardenal patriarca, el arzobispo de Braga y los obispos de Meliapor, Coimbra, Lamego, Angra de Heroísmo y Braganza son favorables a la redacción de un mensaje de

minutos a solas con Laurencia, pero nada más que diez. Es preciso que nuestra entre vista sea cortada por la vuelta de Tremorel; aguardemos, pues, quince ó veinte minutos que necesita para llegar y volver.

El padre Plant no respondió, pero su impaciencia era notoria. Mr. Lecoq comprendió que la emoción le rendía, que no podía seguir tanto tiempo en pié, y le arrastró hacia un café cercano, haciéndole tomar un bizcocho mojado en vino mientras él ojeaba un periódico para entretenerse.

El juez de paz, con la mirada perdida en el espacio repasaba en su memoria los episodios de aquellos cuatro años que acababan de transcurrir y creía ver a Laurencia alegre, risueña, realizada su hermosura por aquel candor infantil que conoció en ella. ¡Cómo había cambiado aquel alma cándida pura, ignorante del mal!

Las nueve daban cuando Lecoq dejó el periódico sobre la mesa.

—Partamos,—dijo.

Mr. Plantat le seguía con paso inseguro, y en breve, acompañado de Job y demás agentes de policía, llegaron en la casa de Mr. Wilson.

—Vosotros aguardareis para entrar, a que yo llamo,—dijo Lecoq.

Al primer campanillazo se abrió la puerta, y el padre Plantat y Lecoq penetraron en el portalón.

—¿Mr. Wilson?—preguntó el segundo.

—Ha salido.

—No importa, veré a la señora.

—Ha salido también.

adhesión a monseñor Gouthe Soulard, arzobispo de Aix.

París 11 (2,26 tarde).—Circulan rumores de crisis ministerial.

El presidente del Consejo y los ministros de Negocios Extranjeros y de Justicia tomarán parte en el debate de la Cámara relativo a la cuestión religiosa.

El Gobierno, cediendo, aunque no del todo, a los deseos de los radicales, se comprometerá a presentar en breve un proyecto relativo a las asociaciones religiosas, pero sin que tenga el carácter de medida encaminada a la separación de la Iglesia y el Estado.

Se asegura que el señor Fallieres, ministro de Justicia, en cuanto termine el debate sobre los asuntos religiosos, presentará la dimisión de su cargo.

Los ministeriales dicen que la modificación en el Gabinete se limitará a la cartera de Justicia; pero, planteada la crisis, no será fácil prever sus consecuencias, dado el antagonismo, cada vez más manifiesto, que existe entre las Cámaras y el Gobierno, a pesar de que éste ha procurado transigir con aquéllas.

París 12.—Los despachos de Atenas dicen que el Rey de Grecia continúa mejorando, habiendo desaparecido los síntomas alarmantes que se presentaron al principio de la enfermedad.

### De las Provincias

Días pasados ocurrió en la calle de San Fernando, de Alicante, un caso serio, que no dejó de tener sus ribetes de gracioso.

Una mujer paseaba por dicha calle a la madrugada cuando se le acercó un hombre y le preguntó qué hacía por aquel sitio a aquellas horas.

La mujer le contestó que esperaba, de la casa que rondaba, la salida de otra mujer a quien acompañaba su infiel marido, con objeto de arañar a ambos.

El curioso hizo un rato de compañía a la rondante para asistir al desenlace. Al poco tiempo se abrió una puerta.

De la casa salieron dos personas.

Eran el marido de la mujer rondante y la esposa del hombre curioso.

—A la edad de ciento cinco años ha fallecido en Zaragoza la señora Doña Benita García.

Dicha señora nació en 1787, y recordaba perfectamente el primer sitio de Zaragoza, ocurrido en 1808.

Pertenecía a una distinguida familia aragonesa.

—En Jaén se ha desarrollado la difteria, por lo que ha ordenado el alcalde se cierran las escuelas públicas y particulares.

—El Ayuntamiento de Granada acordó por unanimidad conceder el título de hijo adoptivo de aquella población a D. Luis Seco de Lucena, director de *El Defensor de Granada*, por sus campañas periodísticas en pro de los intereses de aquella ciudad.

—Ha fallecido en Salamanca el secretario de aquel Gobierno civil, D. Ramón González de la Peña.

—Dice *El Noticiero Universal*, de Barcelona, que la difteria, el tífus y el dengue aumentan en aquella población, por lo cual excita a las autoridades a que adopten medidas de saneamiento y desinfección.

—En Valladolid se ha descubierto un inesperado matute.

Al registrar el baúl de un viajero un de-

—Corriente; pero ¡como tengo necesidad de hablar a Mad. Wilson voy a subir.

El portero se disponía a una viva resistencia pero Lecoq hizo entrar a sus hombres y comprendido el portero con quién se las había, tuvo a bien callar.

Mr. Lecoq colocó seis hombres en el patio diciéndoles que observasen las ventanas, otros dos en la acera de enfrente para que observaran también la puerta y las ventanas. Hecho esto, volvióse al portero y dijo:

—Escucha con atención. Cuando tu amo que ha salido, vuelva, guárdate de decirle que la casa está cercada y nosotros arriba: una sola palabra te comprometería horriblemente.

—Seré ciego y mudo,—dijo aquel hombre que no veía de miedo.

—¿Cuántos criados hay?

—Tres, pero han salido.

Entonces Mr. Lecoq cogió del brazo al juez de paz y le dijo:

—Ya lo veis, todo nos favorece. ¡En nombre de Laurencia, valor!

XXVII

Todas las presunciones de Mr. Lecoq se realizaban, Laurencia no había muerto; se carta había sido una farsa odiosa y ella era la que con el nombre de Mad. Wilson ocupaba la casa en que acababan de entrar el padre Plantat y Mr. Lecoq.

La hermosa niña, tan querida del juez de Orcival, había llegado hasta el último

pendiente de Consumos, encontró gran cantidad de monedas y billetes falsos.

Escusado decir que el dueño del baúl no apareció.

—El Ayuntamiento de Bilbao ha acordado abrir un concurso público entre los ingenieros nacionales y extranjeros para la presentación de anteproyectos de sistema de saneamiento del río Nervión en la jurisdicción de dicha villar.

Los autores de estos anteproyectos percibirán como premios: el designado con el número 1, la cantidad de 10.000 pesetas, y el núm. 2, la de 5.000 pesetas.

—En el pueblo de Montehermoso han estallado dos petardos, colocados en la casa del alcalde de aquella localidad, D. Pedro Gutiérrez, pero sin que, por fortuna, ocurriese desgracias personales.

—Se ha declarado autor del artículo de *La Lucha*, de la Habana, que llevó a los tribunales el director del Banco Español, señor Galbis, el diputado a Cortes electo señor Celorrio, presidente de la Sociedad de Tabaqueros de la isla, y uno de los comisionados que estuvieron en Madrid a fines del año anterior.

—Mercado de la Habana el 26 de Noviembre. Oro español, de 234 a 234 1/2. Cambios, en calma. Azúcar, firme.

El día anterior se revendieron 2.700 sacos de azúcar centrifuga, de 94 a 97 grados de polarización, a 350 pesos oro quintal.

**De Madrid**

El número de empleados de Correos y Telégrafos asciende a 32.000 en España.

—La Sociedad de Concierdos de Madrid ha nombrado socios honorarios al Excelentísimo Sr. D. José de Cárdenas, el popular empresario D. José Arana, al segundo director del teatro de Covent Garden de Londres, Don Alberto Randegger, al señor coronel del regimiento de la Lealtad, de guarnición en Burgos, y a nuestro compañero en la prensa D. Enrique Sepúlveda.

—El Consejo de Instrucción Pública ha aprobado las oposiciones a las cátedras de Lengua Italiana de las Escuelas de Comercio de Alicante, Cádiz y Málaga.

Se ha propuesto para la cátedra de Patología de la Universidad de Valencia a don Enrique Sloker, y para la de Anatomía de Santiago a D. Jaime Ferreras.

Se ha propuesto tribunal para la clase de Modelado, vacante en la Escuela Central de Artes y Oficios, cuyo presidente es el señor D. Feliciano Herreiros de Tejada.

—Dice un periódico que el señor marqués de Tabara, hijo político del señor general Concha, y antiguo amigo del señor Romero Robledo, se ha separado de éste é ingresado en el partido liberal.

—El ministro de Fomento, no sólo ha hecho desalojar, de la enorme cantidad de combustible que contenían, los sótanos del Museo de Prado, sino que ha hecho lo propio con los del Teatro Real, en los cuales había almacenada multitud de decoraciones. El señor Linares Rivas se propone, asimismo, hacer reconstruir en condiciones adecuadas al escenario del teatro referido.

—La Comisión encargada de redactar los nuevos Aranceles de Aduanas, con arreglo a las bases que acordó el Consejo de ministros, trabaja activamente, y en breve concluirá su cometido.

Las negociaciones para realizar el empréstito siguen su curso, y, como recordan varios periódicos de la mañana, no ha surgido ninguna dificultad, y es de esperar que en breve queden ultimados satisfactoriamente.

—Ha visitado a los señores ministro de Fomento y director general de Obras Públicas una Comisión de la Cámara de comercio de Alicante, acompañado del diputado por aquel distrito D. José Canalejas, exponiendo la necesidad de que apremien a la Compañía del ferrocarril para el transporte de pipas allí almacenadas, proporcionándole a la vez terrenos para el depósito de mayor número de mercancías.

La Comisión salió muy bien impresionada de los deseos que animan a los señores ministro y director general de Obras Públicas.

—El señor ministro de Ultramar se ocupa asiduamente en la redacción de los presupuestos de Cuba y en la reforma arancelaria, dos grandes necesidades de aquella isla que piden remedios urgentes.

Para presentar nivelados y con *superabit* los primeros, el señor ministro se propone dictar radicales medidas, que no tendrán carácter de contribución directa, después de bien asesorado por los centros productores de la isla y las autoridades de ella; y para la reforma del Arancel tendrá presente, según hemos oído, los informes dados ya sobre este asunto, y el último proyecto de Arancel enviado por el general Polavieja, y que redactó el inteligente funcionario y ex-inspector de muelles de la Habana D. Joaquín Cubero.

De este trabajo, muy digno, en efecto,

de tomarse en consideración, hemos leído grandes elogios en la prensa de Cuba.

—La opinión ha recibido con aplauso la propuesta de accensos a generales aprobada ayer por S. M., en la que se concede el empleo inmediato a los coroneles Moltó, de infantería, y Vega Inclán, de artillería.

—El señor Linares Rivas ha recibido una extensa felicitación de la Coruña por su nombramiento de Ministro de Fomento, suscrita por los maestros de obras y multitud de vecinos de aquella localidad.

—El Comité ejecutivo de la Exposición Nacional y Agrícola ha recibido hoy dos importantes adhesiones: la del Fomento de la Producción de Barcelona, y la de la Maquinaria Terrestre y Marítima de la misma población.

—Ha llegado a Madrid, de regreso de su expedición a Málaga y costa de Marruecos, el director general de Artillería é Ingenieros, general Burgos.

—Dice *El Imparcial*:

«La obra positiva de la situación conservadora será la de las nuevas tarifas, de suerte que nuestra balanza comercial no experimente, por el nuevo orden de relaciones en que vamos a entrar, un grave desequilibrio.

Siendo el indicado el objeto efectivo de los trabajos del Gobierno que el señor Cánovas preside, ó tratándose de un interés nacional, es un deber en todos auxiliarse en ellos con recta intención, según el real saber y entender de cada cual, y sin que esto implique la renuncia a las observaciones y advertencias oportunas. No hay en ello peligro ni aun para los egoísmos de los que aspiran a la sucesión en el mando.

Con estas consideraciones, las cuales nos parecen ajustadas a la realidad, pretendemos descartar de un asunto que tanto importa a la patria, el espíritu de parcialidad que vemos con pena asomar por algunos lados con pesimistas y dañosos procederes. Hay que favorecer la acción del Estado, representélo quien lo represente, contra los ataques a los intereses de España dirigidos. Que cada español cumpla con su deber y haga en la medida de sus fuerzas lo que desea que el estado verifique y no sólo satisfará el patriotismo, sino que habrá servido sus propias y verdaderas conveniencias.

**De la Capital**

Según pudieron ver nuestros lectores en la relación de cadáveres conducidos al cementerio de esta ciudad en el día de ayer, tuvo el fin y desenlace fatal que los médicos habían pronosticado la desgracia acaecida al dependiente de consumos Juan Serra, herido en la calle de San Jaime por uno de los hermanos Huguet.

En efecto: después de prestada en el día anterior, ó sea el lunes, nueva declaración ante el Sr. Juez del distrito de la Lonja, falleció a mediados de la mañana.

El susodicho Serra deja en la indigencia a su mujer y una multitud de hijos.

El presunto matador no había sido detenido todavía anoche, de modo que atendido su oficio de contrabandista y matutero y por tanto avezado a eludir la persecución de los empleados, del resguardo, habrá puesto agua de por medio, esto es, habrá salido de la isla según general suposición, en algún laúd contrabandista ó lo hará a la mejor ocasión si puede haberla.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Palma*, llevándose la valija y 30 pasajeros. El mismo buque se llevó 422 cerdos cebados.

Se ha presentado en el gobierno civil de esta provincia una instancia suscrita por Don Bartolomé Vallori Amengual solicitando la propiedad de quince pertenencias de mineral lignito con el nombre de «La Buenaventura» en el término municipal de Selva.

El mismo interesado presentó otra instancia en solicitud de doce pertenencias de mineral lignito, con el nombre de la *Intermedia* en el mismo distrito de Selva.

Anoche y anteanoche no se podía transitar por las inmediaciones del cuartelillo de la guardia municipal sin sentirse sobrecojido de violentas náuseas, al expirar las emanaciones de los *orines* que habían depositado en la fachada de la Diputación provincial los mozos ó concurrentes a la plaza de Cort, en donde se verificaba el sorteo.

Pues si esto se verifica, por decirlo así, en las propias narices de aquella guardia, la muestra de su olfato... municipal no puede ser más elocuente.

El vapor *Lulio* que vino ayer por la mañana de Barcelona trajo 30 reses vacunas para el consumo de carnes de esta ciudad.

Ayer por la mañana en los terrenos cercados de pared del sitio en donde estuvo situado el edificio de «La Curtidora», cuatro hombres estaban trabajando en abrir una

zanja para dar salida a las aguas en dirección al mar, zanja que en el punto donde se hallaba, tenía aproximadamente un metro cincuenta centímetros de profundidad.

No se sabe si por efecto de no haber puesto aparatos de seguridad y defensa ó por causa de qué, el terreno que es allí arenisco y sumamente movedizo en un gran pellón, los dejó sepultados a todos.

Ocurrida la catástrofe acudió gente en auxilio de aquellos infelices, logrando extraer con vida a tres de ellos y resultando ya cadáver el otro. De los vivos, uno pudo llegar a su casa por sus propios pies sostenido por dos hombres; los otros dos, más lesionados, tuvieron que ser trasladados al Hospital uno y a su casa el otro, y a éste por su estado de suma gravedad, anoche le fueron administrados los últimos sacramentos.

Acudieron al lugar de la desgracia agentes de la autoridad y el Juzgado de Instrucción del distrito que practicó diligencias en averiguación de los hechos.

El *yacht* norteamericano *Sultane* que salió el lunes a las diez de la mañana con rumbo a levante, se dirigió a la playa de *Cañamel* desde donde sus dueños se dirigieron a la cueva de la Ermita que visitaron detenidamente.

Por la noche estaba de regreso el *Sultane* en nuestro puerto, habiendo amarrado en el mismo sitio que ocupaba por la mañana.

El día 15 de Enero próximo a las doce de la mañana tendrán efecto en el Gobierno civil de esta provincia las subastas de acopios para la conservación, durante el presente año económico, de las carreteras cuya relación con los respectivos tipos máximos de subasta es como sigue:

	Pts.	Cts.
De Mahón a Ciudadela por Mercadal.	5.498	96
De Palma a Estallenchs.	5.499	58
De Palma a Capdepera.	9.998	19
De Palma al puerto de Andraitx.	7.638	32

Hoy celebra sesión la Real Academia de Medicina de esta ciudad con objeto de ultimar el dictamen que le ha pedido el Ayuntamiento acerca del terreno más a propósito para la construcción de una barriada obrera.

Ayer salió para Madrid el capitán de Infantería D. Rafael Lacy.

También salió el teniente de Estado Mayor Sr. Coig, en uso de licencia de Pascuas.

Noticias del ejército:

El teniente de infantería D. José Rosselló Aloy, que prestaba sus servicios en el regimiento de Baza, de guarnición en Mahón, ha sido destinado al Banderín de Ultramar en Palma de Mallorca.

Ha sido ascendido a capitán el primer teniente de infantería D. Bartolomé Torres Moranta, que prestaba sus servicios en el regimiento de Filipinas.

Igualmente ha sido ascendido a capitán de la escala de reserva el que lo era graduado primer teniente efectivo D. Manuel Laguna Leiva, que sirve en el tercer batallón del regimiento de Guadalajara con residencia en Palma.

Se ha extraviado un talón que representa una participación de dos pesetas cincuenta céntimos en el billete de la Lotería de Navidad número 345, comprado en la Administración de la calle de Sta. Cruz.

El talón mencionado es documento al portador pero al dorso iba escrito el nombre de su destinatario que lo es D. Antonio Rosselló.

Se suplica a la persona que lo tuviese en su poder se sirva presentarlo al conserje de la Casa de Socorro del Arrabal de Santa Catalina antes del lunes 21 del actual, en la inteligencia que de no verificarlo quedará el expresado talón nulo y sin valor y se expedirá al mencionado Rosselló el correspondiente duplicado.

Son pocos los días que pasan sin que se registre alguna caída ó percance a las caballerías vayan solas ó unidas a carruajes, a la salida de los pórticos de la plaza Mayor entrando en la calle de S. Miguel, por efecto de la tersura que con el tránsito ha ido tomando el piso.

Es necesario no descuidar estos detalles de la policía urbana, que siendo relativamente insignificantes tienen a veces transcendencia, pues pueden producir desgracias.

Por el gobierno civil de esta provincia se pide a los alcaldes de los pueblos una relación de las reses de todas clases sacrificadas en el matadero de sus respectivos distritos para el consumo público, pues la Di-

rección de Agricultura las reclama para formar una estadística exacta.

Anoche a primera hora entraba en el puerto después de hecha una excursión por la costa, el cañonero *Alsedo*, que había salido por la mañana con este objeto.

Por el Ministerio de Hacienda y con fecha 13 de Noviembre último, se resolvió que la cala de la Costera, que está situada en la costa N. de esta isla, se habilite para el embarque de carbón vegetal, cortezas ó escarche y maderas con destino a Sóller y que la cala de Tuent quede también habilitada para el embarque de los artículos antes citados y además algarrobas y aceite, siempre que tengan igual destino.

A 33.340 pesetas 62 céntimos asciende lo ingresado hasta el día 11 de los corrientes en la Sucursal del Banco de España en esta provincia con destino a las víctimas de las inundaciones de la Península.

Anteanoche en una academia escuela de baile que hay en la calle de la Alfarería, se produjo una colisión que tuvo origen en ciertas impertinencias que algunos mozalvetes que estaban allí de cuerpo presente, se permitieron hacer a una muchacha que aprendía el baile.

Un sujeto que presencié el desacato, tomó la defensa de la joven y de las palabras viniendo a los hechos, resultaron cortaplumas abiertos y otras *armas* por este estilo y abierta batalla campal en que fueron heridos varones, hembras y la moral un poquito también.

Total: unas cuantas docenas de arañazos.

Los contendientes ó algunos de ellos comparecieron por alborotadores a dar cuenta al teniente de alcalde de aquel distrito y se les aplicó la correspondiente multa.

**Teatros**

Con bastante concurrencia se verificó anoche en el Teatro Circo, el estreno de *Lucrezia Borgia*, en la cual se presentó por primera vez en esta temporada la Señora Ferni tan conocida en este público.

La representación resultó ajustada si bien, a nuestro entender, el Sr. Petri acentúa demasiado algunos pasajes en su afán de hacer efecto. El inteligente director no necesita de esto para merecer justos aplausos.

La señora Ferni cantó con el brio y la brillantez de costumbre su papel, a despecho de lo pesado de la obra hecha sólo para gargantas noveles.

El Sr. Brotat estuvo muy acertado en su parte de *Genaro*, cantando con gusto y limpieza y aprovechando con esmero su delicada voz.

La señorita Fábregas hizo también un *Orsino* discreto, cantando con gusto y desenfado.

Por último el Sr. Planas se esforzó cuanto pudo en el de *Duca* luchando con el recuerdo de dos bajos mallorquines que desalienta a cualquiera. A pesar de esto salió airoso en su empeño.

**Telegramas**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

**El Sr. Canalejas**

Barcelona 15 a las 2'20 t.  
A las once de esta mañana ha llegado a esta ciudad el ex-ministro fusionista señor Canalejas. Esperábanle en la estación sus amigos políticos, quienes le preparan varios banquetes.

El Sr. Canalejas se propone dar bastantes conferencias sobre asuntos económicos.

**Un banquete**

Barcelona 15 a las 2'30 t.  
En el banquete celebrado anoche en obsequio al Sr. Guimerá asistieron más de 200 comensales, pronunciándose muchos y entusiastas brindis dominando la nota catalanista.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

**Asuntos financieros**

Madrid 15 a las 2 t.  
Se confirman los rumores circulados respecto a los proyectados tratados especiales de comercio con Austria y Alemania, que caso de llevarse a efecto perjudicarían notablemente a Francia.

**Una conferencia**

Madrid 15 a las 3 t.  
Antes de salir el Sr. Canalejas para Barcelona conferenció estensamente con el señor Sagasta sobre cuestiones económicas de actualidad, por cuyo motivo se cree que en las conferencias que dará en dicha ciudad no fijará ningún principio.

Cánovas y Sagasta  
Madrid 15 a las 3'10 t.

Los señores Cánovas y Sagasta están de acuerdo en ayudarse mutuamente en cuantas cuestiones tengan relación con los vinos y el actual estado económico de España.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 5 de Diciembre.

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto, fecha 3 de Diciembre, declarando mal suscitada una competencia entre el gobernador civil de Burgos y la Audiencia de Lerma.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 23 de Noviembre, promoviendo a la dignidad de arcediano, vacante en la Santa Iglesia Catedral de Cartagena por promoción de D. Gabriel Mallo, al presbítero doctor D. J. Aquin Beltrán y Asensio, canónigo de la misma Iglesia.

Hacienda.—Real orden, fecha 2, dictando reglas para la venta de billetes de la Lotería Nacional por las Administraciones subalternas y de partido.

Gobernación.—Real orden, fecha 4, suspendiendo la subasta para el establecimiento de nuevas líneas telegráficas.

La del día 6: Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto, fecha 3, declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador civil de Murcia y el juez de primera instancia de Lorca.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 23 de Noviembre, dictando reglas para la provisión de dignidades eclesiásticas de gracia.

Hacienda.—Real orden, fecha 3 de Diciembre, convocando a oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Aduanas.

Fomento.—Real orden, fecha 23 de Noviembre, nombrando catedrático numerario de Análisis matemático de la facultad de Ciencias de la Universidad Central a D. José María Villafañe y Viñals.

Otra, fecha 3 de Diciembre, disponiendo se provea por oposición la plaza de profesor de Contrabajo vacante en la Escuela Nacional de Música y Declamación.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Empezarán en San Juan dedicadas al misterio de la Inmaculada Concepción: exposición a las tres y media de la tarde, y al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita a la corte de María

A la Virgen de los Desamparados, en el Socorro.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 13—Varones, 1—Hembras, 1.

Matrimonios

Día 13.—D. José Coll Martorell, con doña Catalina Togores Frontera.—D. Antonio Bonet Sacarés, con doña María Rosa Rosselló Planas.—D. Bernardo Artigas Nicolau, con doña Catalina Maura Baldó.—D. Antonio Juan Trobat, con doña Margarita Alemany Sabater.

Defunciones

Día 15

Rafael Coll Barceló, casado, de 84 años, Hospital, de anemia.

Bartolomé García Terrasa, de 26 meses, Arrabal, de bronquitis.

Catalina Palmer Ferrer, casada, de 54 años, Arrabal, de congestión pulmonar.

Magdalena Reinés Salom, casada, de 54 años, Hospital, de afección cardíaca.

Margarita Lopez Pons, de 4 años, Arrabal, de rampión.

Hospital civil

Día 15

Movimiento de enfermos.—Entradas, 4: 3 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 2: 1 varón y 1 hembra.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada y densa, con calimas y arboholes.

Horizonte.—Claro, limpio y brillante al poniente.

Idem del viento.—Tramontana suave.

Idem del mar.—Calm, blanca en los senos y rizada en los medios.

Buques a la vista.—Sale del fondeadero el vapor Palma que emprende su viaje a Barcelona.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 15

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap D. Pedro Aulet, con 25 trip., 20 pas. y efectos. De Barcelona en 13 horas.

DESPACHADOS

Día 15

Vapor español Palma, de 515 ton., matrícula de Palma, cap D. Bartolomé Alzina, con 25 trip., 30 pas. y efectos. Para Barcelona.

Goleta Joven Luisa, de 72 ton., matrícula de Pal-

ma, cap. D. Juan Pujol, con trip. y efectos. Para Barcelona.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto público.

Día 11

Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Terneras, 4.—Ovejas, 5.—Borregos, 4.—Corderos, 57.—Cabras, 8.—Cabritos, 2.—Cerdos, 21.—Cerdas, 13.—Lechonas, 3.—Desechados una verraca.

Día 12

Bueyes 6, Vacas 2, Carneros 10, Ovejas 6, Corderos 108, Cabras 10, Cegajos 6, Cabritos 5, Cerdos 18, Cerdas 20.

Día 13

Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Carneros, 10.—Ovejas, 11.—Cerdos, 10.—Cerdas, 4.—Desechados, una verraca.

Día 14

Bueyes, 2.—Vacas, 4.—Ovejas, 8.—Borregos, 4.—Corderos, 64.—Cabras, 3.—Cabritos, 1.—Cerdos, 11.—Cerdas, 8.—Lechonas, 1.

Día 15

Bueyes, 4.—Vacas, 2.—Terneras, 1.—Carneros, 10.—Ovejas, 10.—Borregos, 2.—Cabras, 1.—Cerdos, 12.—Cerdas, 18.

Teatro Circo Balear

Función para hoy

CARMEN

Precios, los que hemos publicado.—A las ocho.

Teatro Principal

Función para hoy

Las personas decentes

Libre y sin costas

Precios, los de costumbre.—A las siete y media.

Imprenta de Amengual y Muntaner

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 15 de Diciembre

	DINERO
Crédito Balear.	411'00
Cambio Mallorca.	76'00
Ferro-carriles de Mallorca.	63'50
Alumbrado por Gas.	125'00
Salinas de Ibiza.	235'00
Sociedad General Mallorquina.	93'00
Bonos municipales.	23'00
La Isla Marítima.	63'00
La Alfabrera Mallorquina.	75'00
La Balear (Incendios).	5'00
Madrid 15 Diciembre (Cotización particular)	
4 p perpetuo interior.	72'40
4 p amortizable.	82'30
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'00
Banco de España.	388'00
Tabacos.	86'00 nominal
Barcelona 15 Diciembre (Cotización de la tarde)	
4 p perpetuo interior.	72'60
4 p amortizable.	82'91
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'50
Banco Hispano-Colonial.	56'70
Ferro-carriles del Norte.	56'70
Francias.	33'00

Paris 15 Diciembre

4 p español.	67'07
Renta Francesa.	95'00

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.  
De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 tarde.  
De La Puebla a Palma, a las 7'25 m. y 5'25 tarde.  
De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5'15 tarde.  
De La Puebla a Manacor, a las 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 14 Diciembre—9 mañana.

Barómetro.	769'1 mm.
Termómetro seco.	14'4 grados.
Id. húmedo.	13'2 id.
Mínima.	10'0 id.
Reflector.	7'6 id.
Dirección del viento.	N O
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.

HOJAS DEL CALENDARI

DICIEMBRE

Cuarto creciente el 8  
Luna llena el 15  
Sol sale a las 7 h. 18  
Pónese a las 4 h. 31

HOY

16

1521.—Muere Manuel el Grande, rey de Portugal

MIERCOLES

348—Stos. Nicasio—17 ob., Abundio y Arsenio mrs., Espiridión y Pompeyo obs., y Sta. Eutropia virgen

DICIEMBRE

Cuarto menguante el 3  
Luna llena el 15  
Sol sale a las 7 h. 20  
Pónese a las 4 h. 32

MAÑANA

17

1819.—Creación de la República de Colombia

JUEVES

351—Stos. Lázaro—11 ob., Franco de Sena carmelita, Humberto conde de Saboya, y Santa Virginia virgen

Servicio de la Compania

TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, N. York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor VERACRUZ, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 13 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Diciembre de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Pó.—El 20 de Diciembre de Cádiz, vapor LARACHE, para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Pó.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, SAENZ Y C.ª

Vapor directo de Palma a Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana.

Saldrá fijamente de este puerto a mediados de Diciembre el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas

CONDE WIFREDO

Admite carga a flote y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios Martínez y Planas, San Juan, 20.

BERGANTIN GOLETA

GUAMI

Saldrá de este puerto para el de SAN JUAN DE PUERTO-RICO a principios del próximo mes de Enero. Admite un resto de carga a flote.

Para informes, a los Sres. Salom y Rullan, Libertad, 3.

Vinos de Champagne legítimos

Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63

Pildoras balsámicas vegetales

Compuestas de sustancias balsámicas de origen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de hemorragias y demás flujos del aparato genito urinario, sin producir jamás complicación alguna perjudicial.

Farmacia de Escalí—Cerecils, 15

Escuela Comercial

Las asignaturas que se explican son las siguientes:—Caligrafía.—Teneduría de libros.—Aritmética Mercantil.—Idiomas.

Horas de clase, de 6 a 9 de la noche.

Los honorarios, 5 pesetas mensuales por asignatura.

Local interino, calle de Brossa, número 21, 2.º, en donde se halla abierta la matrícula. 12

Tanto se vende como

se alquila una casa de recreo conocida con el nombre de ses Torres, situada en el Molinar, frente del Portitxol y cerca de Can Patas, que reúne todas las condiciones apetecibles.

Para informes, dirigirse a la calle de Berard, núm. 48. 30

Al público.—En el jardín del Terreno, calle de Alfonso XIII, núm. 31, se acaba de recibir un gran variado surtido de plantas y árboles que seguramente serán del gusto de sus favorecedores. 6-1

Hallazgo.—De un alfiler de corbata para caballero. El que lo haya perdido puede pasar por la calle de Molineros, número 12, y dando las señas se le entregará.

COK

LEÑAS DE TODAS CLASES

en la CASAMATA al lado de la Plaza de Toros

DEPÓSITO DE

Francisco Ramis

El cok, procedente de la fábrica del Gas, se vende, puesto a domicilio y colocado en las carboneras, a igual precio y calidad que dicha fábrica.

Se sirven a domicilio leñas de pino y olivo a propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas.

El quintal de cok es de 40 kilogramos y el de leña de 42 kilogramos.

Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos, 1, 3.º 30-5-a

Ron Bacardi de SANTIAGO DE CUBA  
Premiado en varias Exposiciones

Pidase en los principales Cafés, Fondas y Colmados

A LOS QUE USAN IMPERMEABLES

En la zapatería de Gabriel Pors, calle de Santo Domingo, número 3, premiado que fué con medalla de oro en la exposición del año 1881, encontrarán al reducido precio de 30 pesetas el par, botas para usar con dicha prenda. También se hacen á medida al mismo precio. 1

DIETARIO

AGENDA DE BUFETE PARA LAS FAMILIAS

AÑO 1892

Libro indispensable en todos los establecimientos industriales, fábricas, comercios, talleres, oficinas públicas y particulares, agencias, secretarías, comisiones, empresas de cualquier clase; sumamente útil en todas épocas á los traficantes, mayordomos, apoderados, profesores, negociantes, maestros de talleres y de tiendas de artesanos: necesario en las casas en donde se desea tener orden y buena distribución en todos los asuntos domésticos y curioso para toda clase de personas.

Este Dietario contiene, además del santoral para todos los días del año, una multitud de noticias de interés para el público, una Guía de esta capital, con indicación de los servicios, oficinas y funcionarios á quienes interesa conocer y un sin número de curiosidades y trabajos de verdadera utilidad, tales como tablas de reducciones de pesos, medidas y monedas, estados para sentar la ropa que se entrega á la lavandera, nomenclatura é indicador de calles etc., etc.

EL DIETARIO AGENDA DE BUFETE

Se halla de venta en la librería de los señores editores AMENGUAL Y MUNTANER, y en las principales librerías y tiendas de artículos de escritorio de esta ciudad, en la Sucursal de Inca, en las librerías de Mahón, Ibiza y Sóller, y en casa de D. Antonio Sampons de Barcelona.

Hay Dietarios de tres clases diferentes en cuanto á sus condiciones materiales, á los precios siguientes:

Edición económica

Pesetas 1'50

EDICIÓN DE LUJO

ENCUADERNACIÓN DE TELA Y DORADOS

Dos días en cada página Ptas. 2'50

Un día en id. id. " 3'00

Se desea hallar una

persona apta que quiera hacerse cargo de la Farmacia que el difunto D. Antonio Bestard y Sorá tenía establecida en la villa de Saneellas.

Para informes avistarse con su viuda en Inca, calle de las Cuevas. 7

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico. 70

Aviso.—En la casa número 17, de la calle d' la Soledad, se ha establecido un zapatero que se ocupa exclusivamente en practicar reparaciones y remiendos en el calzado, con prontitud y economía. 9

Se ha extraviado una

perra perdiguera (Pointer) blanca con manchas rojas en las orejas y parte de la cara y otra en el arranque de la cola. La persona que la tenga entretendida puede devolverla en la calle de Apuntadores, núm. 94, donde se gratificará el hallazgo. 10

PAPEL DE LUJO PARA CARTAS  
DE TODOS TAMAÑOS  
CON ORLAS DE VARIOS ANCHOS, RAYADOS Y LISOS, Y CALAS DE LUJO CON PAPEL Y SOBRES  
Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadeneta 2 Palma.